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Льготы 
Аэрофлота

О ВВЕДЕНИИ В ДЕЙСТ
ВИЕ ЛЬГОТНЫХ ТАРИФОВ 
ДЛЯ. СТУДЕНТОВ И УЧАЩЕЙ
СЯ МОЛОДЕЖИ НА ВНУТ
РЕННИХ ЛИНИЯХ СОЮЗА 
ССР

1, Установить льготную скид
ку с тарифа в размере 30% в 
период с 15 декабря 1989 го
да при перевозках самолетами 
по внутренним воздушным ли
ниям лицам, обучающимся на 
дневных отделениях учебных за
ведений:

— учащимся, студентам выс
ших и средних специальных 
учебных заведений Советско
го Союза;

— советским студентам
(школьникам), обучающимся в 
вузах (школах) за границей; ;

— иностранным гражданам,
обучающимся в высших, сред
них специальных и средних 
учебных заведениях Совет
ского Союза, в том числе 
иностранным школьникам в воз
расте старше 12 лет специали
зированных школ с преподава
нием на родном языке;

— слушателям подготови
тельных отделений и подгото
вительных факультетов при ву
зах со сроком обучения 8 ме
сяцев и 1 учебный год соот
ветственно.

2. Оформление льготных би
летов производить по предъ
явлении следующих докумен
тов:

— студенческого билета или
удостоверения учащегося — 
для студентов и учащихся 
дневных отделений (основных 
и подготовительных) вузов и 
средних специальных учебных 
заведений;

— международного студен
ческого удостоверения, выдан
ного в Советском Союзе, и до
кумента, удостоверяющего лич
ность обучающегося за грани
цей, — для советских студен
тов, обучающихся в вузах за 
границей.

Студенческий билет, удосто
верение (билет) учащегося дол
жны обязательно иметь штамп 
учебного заведения о дневном 
обучении, а при отсутствии 
штампа — отметку, сделанную 
от руки, того же содержания, 
заверенную печатью и под
писью, фотографию и печать 
(гербовую и другую), на кото
рой видно название учебного 
заведения.

Студенческие билеты, удос
товерения учащихся, отпеча
танные на языках союзных рес
публик, должны иметь вкладыш 
на русском языке. *

По каким-либо другим доку
ментам (зачетным книжкам, 
пропускам, справкам с фото
графиями и др., выданным 
взамен студенческого, учениче
ского билетов, удостоверения 
учащегося) оформление льгот
ных билетов студентам и уча
щимся не производится.

Срок действия предъявляе
мых документов должен быть 
продлен на текущий год и за 
верен печатью или штампом. 
Продление международного 

студенческого удостоверения 
на текущий учебный год под
тверждается наличием га Heivj 
марки. __ _ _

И СОРАТНИК,
И ДРУГ, И ЖЕНА...

Исполнилось 120 лет со дня 
рождения Надежды Констан

тиновны Крупской. Выставка, 
развернутая в Красноярском 
филиале Центрального музея
В. И. Ленина и посвященная 
этой юбилейной дате, показы
вает жизненный путь Надежды 
Константиновны — жены, дру
га и соратника Владимира 
Ильича Ленина, пламенного 

пропагандиста, талантливого 
ученого и публициста, органи
затора народного просвеще
ния, молодежного и женского 
движения.

Перед нами фотография 
Н, К. Крупской, передающая 
лишь частичку ее неповтори
мого личного обаяния. Широко 
раскрытые, умные серые гла
за, Внимательный, теплый и 
доброжелательный взгляд. Ак
куратно зачесанные волосы, 
Добавим к этому особенный, 
незабываемый тембр голоса, 
простоту и сердечность, скром
ность и такт — и мы поймем,' 
за что так ценили и любили 
Крупскую окружающие ее
люди.

Став верным помощником
В. И. Ленина, Н. К. Крупская 
пройдет с ним 30 трудных и 
славных лет. «Она была пра-,
вой рукой Ленина, его главный^ 
и лучший секретарь, его убеж-Ш 
деннейшии идейный товарищ...», »  
— скажет о Крупской Клара \  
Цеткин,

Экспозиция выставки рас-
крывает детство и юность На
дежды Константиновны Круп
ской, начало ее революционно
го пути. Труды К. Маркса и Ф. 
Энгельса окончательно опреде
лили ее жизненный выбор.

«Марксизм, — писала Н. К. 
Крупская, — дал мне величай
шее счастье... Путь не всегда 
был легок, но сомнения в том, 
что он правилен, никогда не 
было».

А вот фотография вечерней 
воскресной школы для рабо
чих за Невской заставой, где с 
1891 по 1896 год Н. К. Круп
ская преподавала и вела соци
ал-демократическую пропаганду 
среди рабочих. «Пять лет, про
веденные в школе. — скажет 
потом Надежда Константинов
на, — влили живую кровь в 
мой марксизм, навсегда спая
ли меня с рабочим классом».

Фотография дома в Петер
бурге по Большеохтинскому 
проспекту, где находилась квар
тира Р. Э. Классона. Именно 
здесь, в конце февраля 1894 г. 
на совещании питерских марк
систов Н. К. Крупская встре
тилась с Лениным. С этого вре
мени судьба ее будет неразрыв
но связана с судьбой Владими
ра Ильича.

Ряд интересных документов 
рассказывает о деятельности 
Н. К. Крупс/ой в сибирской 
ссылке. Здесь она стала же
ной В. И. Ленина. Перед на
ми письмо Н. К. Крупской 
М. А. Ульяновой от 14 октяб
ря 1898 г. Надежда Константи
новна пишет о работе Ленина 
над капитальным трудом «Раз

витие капитализма в России»: 
«...Я изображаю из себя «бес- 
понятного читателя» и должна 
судить о ясности изложения 
«рынков», стараюсь быть как 
можно «беспонятнее», но осо
бенно придраться ни к чему не 
могу». Представлена и фото
графия первой книги Н. К. 
Крупской «Женщина-работни
ца», написанной в период си
бирской ссылки.

Уфа... Затем — трудные го
ды эмиграции. Н. К. Крупская 
— секретарь ленинской «Иск
ры», большевистских газет 
«Вперед» и «Пролетарий». В 
этом разделе экспозиции посе
тителей заинтересует адрес
ная книжка Н. К. Крупской, ко
торую она вела в эмиграции в 
1912— 1914 гг. Здесь записано 
100 населенных пунктов Рос
сии, в том числе 25 пунктов по 
Сибири. По Енисейской губер
нии были указаны: г. Енисейск 
(Н. Л. Мещеряков), село Мо
настырское, станции Костино, 
Курейка, Селиваниха Туру- 
ханского края (члены ЦК Ф. И. 
Голощекин, Я. М. Свердлов, 
И. В. Сталин), села Выдрино 
(большевик И. И. Панкратов), 
Рыбинское (секретарь Русско
го бюро ЦК Е. Д. Стасова) и 
ряд других.

Великий Октябрь. Многотруд
ная работа по организации на
родного образования и ликви
дации неграмотности. Именно 
поэтому Н. К. Крупской 1 
февраля 1931 г. будет присвое
но звание почетного академи

ка, а в 1936 г. — одной из 
первых — ученая степень док
тора педагогических наук. В 
1933 г. Н. К. Крупская будет- 
удостоена высшей правительст
венной награды — ордена Ле
нина.

Н. К. Крупскую по праву 
считают первым биографом
В. И. Ленина. Экспонируется 
ксерокопия рукописи Надеж
ды Константиновны «Ленин», 
написанной в 1924 г., после
смерти Владимира Ильича.

Надежду Константиновну 
Крупскую хорошо помнят си
биряки-красноярцы.

В городе Красноярске име
нем Н. К. Крупской названы 
улица, одна из библиотек го
рода. В городском дошколь
ном педагогическом училище 
создан музей Н. К. Крупской. 
Историческим памятником г. 
Красноярска является бывшая 
усадьба Е. А. Богдановой, где 
останавливалась Н. К. Круп
ская в конце апреля — начале 
мая 1898 г., следуя в с. Шу
шенское (ул. А. Лебедевой, 55).

О заботе Н. К. Крупской об 
организации народного образо
вания в национальных районах 
Красноярского края говорит 
представленное на выставке ее 
письмо женщинам Таймырско
го национального округа (9 ап
реля 1935 г.): «Рада, что (жен
щины) учатся грамоте, перестра
ивают свой быт, учатся в шко
лах, принимают участие в об
щественной работе. Я знаю, 
как трудны первые шаги. Но, 
говорят, «лиха беда — начало».

Еще раз шлю привет всем 
активисткам Таймырского ок
руга и желаю успеха в работе».

Именно такой — чуткой, вни
мательной, отзывчивой к лю
дям была Надежда Константи
новна Крупская, большевик дра
гоценной пробы.

Г. ЮРДАНОВ, 
кандидат исторических наук, 
заведующий экспозиционным 
отделом Красноярского фи
лиала Центрального музея
В. И Ленина.

НА СНИМКЕ: В. И. Ленин и
Н. К. Крупская в Горках.

Музей принимает заявки на 
проведение экскурсий по выс
тавке.

В н и м а н и е !
28 ФЕВРАЛЯ СОСТОЯЛОСЬ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ ИН

СТИТУТА. С ДОКЛАДОМ «О РОЛИ КОММУНИСТОВ В ПЕ
РЕСТРОЙКЕ УЧЕБНО-ВОСПИТАТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА 
ИНСТИТУТА» ВЫСТУПИЛ СЕКРЕТАРЬ ПАРТИЙНОГО КО
МИТЕТА КПИ В. И. ТЕМНЫХ. ДОКЛАД ПУБЛИКУЕТСЯ НА 
2—3-Й СТР.
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В АВАНГАРДЕ УЧЕБНО-
«О РОЛИ КОММУНИСТОВ в 

ПЕРЕСТРОЙКЕ УЧЕБНО-ВОС
ПИТАТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА 
ИНСТИТУТА».

ПРОШЛО почти два года, как 
были приняты постановления 
ЦК КПСС и СМ СССР о пере
стройке высшего образования в 
стране и столько же с тех пор, 
как было принято постановле
ние бюро крайкома КПСС «О 
задачах по дальнейшему совер
шенствованию учебно-воспита
тельного процесса в Краснояр
ском политехническом институ
те и повышению его роли в ус
корении научно-технического 
прогресса».

И сегодня мы должны с пар
тийных позиций рассмотреть 
главное наше дело — подготов
ку инженерных кадров, выяс
нить в этом деле роль аван
гарда многотысячного коллекти
ва института — нашей партий
ной организации, с принципи
альных и самокритичных пози
ций провести объективный ана- ‘ 
лиз сделанного и несделанно
го, уточнить перспективные на
правления в работе, назвать 
коммунистов — руководителей и 
неруководителей, которые в 
той или иной мере не справ
ляются со служебными обязан
ностями или партийными пору
чениями. Нам необходимо се
годня коллективно поработать 
так, чтобы каждый коммунист 
четко уяснил свою персональ
ную ответственность за качест
во подготовки специалистов, а 
в равной степени — судьбу ин
ститута.

Мы ежегодно направляли и 
направляем в промышленный 
комплекс региона более тыся
чи молодых специалистов, вы
пускники института в настоя
щее время занимают ключевые 
позиции в инженерном корпусе 
края, определяют техническую 
политику на большинстве пред
приятий. Можно утверждать, 
что в целом те задачи, кото
рые были поставлены партией и 
правительством в 1956 г. при 
образовании института, в свое 
время были решены. Потребнос
ти региона в инженерных кад
рах по целой гамме специаль
ностей коллективом института 
были удовлетворены, в этом 
есть громадная заслуга ректо
рата тех времен во главе с В. Н. 
Борисовым и институтской пар
тийной организацией.

Но, начиная с 1980—81 гг., в 
нашем институте, да и не толь
ко в нашем был упущен этап, 
на котором во главу угла долж
но было поставить не количест
во подготовленных инженеров, а 
качество и способность внести 
в экстенсивно развивающуюся 
промышленность новый подход, 
основанный на интенсификации. 
Этот стратегический просчет — в 
негативном багаже прежде 
всего нашей партийной органи
зации, руководства института, 
но в равной степени и трудо
вых коллективов факультетов.

За два последних года кол
лективом института проведена 
определенная целенаправленная 
работа по реализации решений 
бюро крайкома КПСС, особен
но в укреплении связей инсти
тута с производством, в разви
тии целевой подготовки специа
листов по заказам ведущих пред
приятий края (ПО «Крастяж- 
маш». «Красэнерго», ПО 
«Искра», радиотехнического за
вода, крайавтоуправления.
Красноярского научного центра 
СО АН СССР), часть лаборатор
ного практикума, лекции пере
несены непосредственно на ба
зовые предприятия, привлечено 
значительное количество веду
щих специалистов промышленно
сти для преподавания специаль
ных дисциплин, наращиваются 
масштабы использования вычис
лительной техники в учебнЪм 
процессе, институт начал пере
подготовку и повышение квали
фикации .инженерных кадров для 
края в рамках УИ ГПК. Функ
ционируют два УНПК, органи
зованных на межотраслевом 
уровне, практически все вы
пускающие кафедры института 
имеют филиалы на базовых пред

приятиях. Открыт ряд новых 
перспективных специальностей 
и специализаций. Углубились 
связи учебного и научного про
цессов внутри института. Еже
годно проводятся научно-мето
дические конференций. Парт
ком отмечает существенную 
роль партийных организаций 
факультетов . и подразделений в 
этих позитивных делах, а также 
личный вклад многих коммунис
тов и беспартийных. Среди них 
можно назвать В. Е. Аврамен
ко, А. В. Алькина, А. А. Горо- 
дилова, И. А. Дубровского, В. И. 
Вепринцева, А. П. Дамбрауска- 
са, А. Е. Бузмакова, Ю. С. Пер
фильева, М. К. Чмыха, К. Д. Ни
китина, С. Н. Шатохина и мно
гих других. Вместе с тем по 
целому ряду направлений учеб
но-воспитательного процесса мы 
если не отступаем, то топчем
ся на месте. Этот тезис, без
условно, не всегда очевиден и 
бесспорен хотя бы потому, что 
до сих пор мы не сформули
ровали и тем более не реали
зовали критерии и эффективные 
методы оценки качества подго
товки современного инженера. 
У нас продолжает превалиро
вать уравнительный, валовой 
способ подготовки специали
стов, и осознанных, глубоко 
взвешенных шагов по измене
нию ситуации ни со стороны 
партийной организации, ни со 
стороны руководства институ
та не сделано. Можно заметить, 
что в институте и не проводит
ся всестороннего объективного 
анализа качества подготовки 
специалистов, их адаптации на 
предприятиях, мы ограничиваем
ся обычно анализом работы 
ГЭКов, принимаем за истину, 
исходя из чего пытаемся дать 
оценку своей работе.

По просьбе парткома группа 
социологов института (комму
нист В. Т. Ковалевич, 3. А. Мо- 
сунова) за последние 2,5 меся
ца провела анкетный опрос эк
спертов по вопросу качества 
подготовки выпускников инсти
тута. В качестве экспертов вы
ступали непосредственные ру
ководители тех подразделений 
предприятий, организаций, на 
которых трудятся питомцы ин
ститута. Оценка качества под
готовки проводилась по 6-
балльной шкале от оценки 
«подготовка очень хорошая» (6 
баллов)- до «подготовка очень 
слабая». В результате сбора 
анкет были получены балльные 
характеристики на 50 выпуск
ников дневного отделения ин
ститута, работающих в НПО
«Сибцветметавтоматика», в ПО 
«Красмашзавод», ПО «Химво- 
локно», на КраМЗе, радио
техническом заводе, в ПО 
« К о м б а й н о в ы й  завод» ,  
ПО «Искра». Две тре
ти этого количества Специалис
тов окончили институт в 80-е 
годы. Самые высокие оценки (4 
балла) получены по двум груп
пам: деловые и творческие ка
чества, обусловленные в основ
ном личностными Ячествами вы
пускников. Для более объектив
ной оценки вклада коллектива 
преподавателей института в под
готовку специалистов приведу 
анализ показателей по группе 
«Уровень инженерной Подготов
ки», так вот:

1. Проектно-конструкторская 
подготовка — 3.2

2. Технологическая — 3,4
3. Общетехническая — 3,9
4. Математическая — 3,5
5. Физико-химическая — 3,3
6. По применению ЭВМ  и 

микропроцессоров — 2,6
7. По метрологии и стандар

тизации — 3,1
8. Экономическая — 2,9
Таким образом, эксперты от

мечают, что молодые специа
листы ниже среднего уровня по
лучают знания в таком приори
тетном направлении, как ЭВМ 
и микропроцессоры, приблизи
тельно на среднем уровне по 
таким актуальным 'направлени
ям, как знания экономики, мет
рологии и стандартизации. Чуть 
выше среднего уровня ведется 
подготовка в области физико- 
математических наук, проект

но-конструкторской, технологи
ческой работы. В целом по 
данной группе качеств получен- 
общий балл — 3,2. Если иметь 
в виду, что уровень оценок эк
спертами обусловлен их потреб
ностями и запросами, то мож
но сделать вывод — уровень 
инженерной подготовки наших 
выпускников не соответствует 
перспективным потребностям 
промышленного комплекса края.

Можно также привести дан
ные о том, как наши выпускни
ки адаптируются на производ
стве или, другими словами, 
сколько нужно времени на ста
новление выпускника как необ
ходимого производству специа
листа. Данные говорят о том, 
что время адаптации составля
ет в среднем 2—3 года, при
чем начиная с 80-х годов име
ет тенденцию к росту. По про
гнозам экспертов для 36% вы
пускников 1988 г. время адап
тации составит 5 лет.

Главными причинами, обуслов
ливающими тенденцию увеличе
ния времени становления вы
пускника как специалиста, оп
рошенные руководители счита
ют:

1) недостаточное внимание к 
специалистам по подготовке сту
дентов по заказам предприя
тия, позднее распределение;

2) слабая подготовка в ка
честве организатора производ
ства, экономическая подготов
ка; производственная практика 
не обеспечивает необходимого 
уровня;

3) недостаточная подготовка и 
отсутствие элементарных навы
ков в конструкторско-техноло
гической работе.

Данные социологов еще раз 
показывают, что перед институ
том стоят сложные, объемные 
задачи по повышению качества 
подготовки специалистов, что 
институт задержался с пере
стройкой учебного процесса, 
что мы сегодня отстаем от за
просов потребителей по качест
венным характеристикам моло
дых специалистов. И здесь для 
коммунистов института ничто не 
является откровением. Все мы 
чувствуем, что в учебно-воспи
тательном процессе большинст
во из нас явно недорабатыва
ет, поэтому и нет требуемых 
результатов.

Решение бюро крайкома 
КПСС от 12.03.87 г. обязало 
ректорат, партком принять не
обходимые меры по мобилиза
ции коллектива института, сту
денчества на перестройку всей 
деятельности вуза. Нам необхо
димо провести в течение две
надцатой пятилетки необходи
мую организаторскую работу по 
коренному повышению качества 
теоретической и профессиональ
ной подготовки социалистов. 
Прошло два года, а заметных 
существенных сдвигов в этом 
важнейшем деле нет. И откуда 
требуемые сдвиги возьмутся, ес
ли не организована должным 
образом работа верхнего уров
ня управления института — рек
тората. Как известно, в ноябре 
1988 г. был выпущен приказ 
ректора института коммуниста 
А. М. Ставера, в котором был 
определен новый состав ректо
рата из проректоров базового 
института, руководителей об
щественных организаций и ди
ректоров филиалов. Данное от
ветственное решение принято 
без обсуждения на ректорате, 
парткоме или совете институ
та. Новый ректорат в полном 
составе за три месяца ни разу 
не собрался и не решил, по су
ществу, ми одного назревшего 
вопроса по учебно-воспита
тельному процессу.

Другой вновь организованный 
орган управления, названный 
оперативным коллективным ор
ганом управления института, ра
ботает также бессистемно и 
непродуктивно. А как он может 
работать оперативно, если в не
го не входят деканы факульте
тов? Неконструктивно проходят 
заседания' ученого совета ин
ститута. Имеют место факты 
срыва заседаний из-за неди
сциплинированности его членов,

а ведь это высший орган управ
ления институтом.

Возьмем работу учебной час
ти во главе с проректором по 
учебной работе коммунистом 
С, А. Подлесным. Три раза 
партком предыдущего состава 
рассматривал вопрос о совер
шенствовании стиля и методов 
оперативного управления учеб
но-воспитательным процессом 
вуза. Причем два раза — в по
рядке контроля выполнения при
нятых ранее решений, и вопрос 
с контроля не снят до сих пор. 
Да он и не может быть снят, 
поскольку оперативное управле
ние учебно-воспитательным про
цессом на уровне института 
практически утеряно. Преобла
дает кабинетный, бумажный 
стиль управления, действенный 
контроль за качеством процес
са обучения в масштабе инсти
тута не поставлен.

Процветает полнейшая бес
контрольность в решении воп
роса о свободном посещении 
лекций (лекций, а не занятий, 
как записано в решении сове
та института от 8 апреля 
1988 г.). После решения сове
та вопрос был пущен на само
тек, методического развития не 
получил, а поскольку тезис был 
выпущен в эфир, начались мас
совые, несанкционированные 
пропуски занятий студентами.

Очень плохо, как всем из
вестно, обстоит дело с состав
лением и вводом в действие 
расписания занятий. Не выдер
живаются установленные сроки 
и процедура утверждения рас
писания. В течение семестров 
в него постоянно вносятся раз
личные поправки, сбивающие 
студентов с толку. Из года в 
год снижается число поточных 
аудиторий.

Сроки зачетных и экзамена
ционных сессий по факультетам 
и курсам очень сильно сдвину
ты относительно друг друга, что 
создает большие неудобства для 
кафедр и факультетов. Ход сес
сии учебным отделом анализи
руется в основном для внутрен
него пользования, на ректора
те или с деканами не обсужда
ется, -и выводов не делается.

По состоянию на 01.01.89 
контингент студентов дневного 
отделения базового института 
составляет 4563 чел., это поч
ти в 1,5 раза меньше по срав
нению с 1983 г. и в 2,1 раза 
меньше, чем в 1980 г. За 1987 
и 1988 гг. из института с днев
ной формы обучения отчислено 
2004 студента (это без учета 
призыва в СА). Число выпуск- 
ников-отличников уменьшилось 
с 70 в 1983 г. до 48 чел. в 
1988 г., т. е. резкое сокраще
ние контингента студентов не 
сопровождается ростом даже 
косвенных качественных пока
зателей. В 1988 г. институт 
впервые за всю свою историю 
не укомплектовал I курс на 82 
чел. Возникает вопрос: как же 
изменились трудовые ресурсы 
и затраты государства на учеб
ный процесс в нашем институте? 
Они растут. Например, числен
ность профессорско-преподава-- 
тельского состава по сравнению 
с 1980 г. (когда КПИ и КИСИ 
были вместе) уменьшилась все
го на 28%, а фонд зарплаты 
уменьшился на 11%. Фонд за
работной платы учебно-вспомо
гательного персонала по сравне
нию с 1980 г. возрос с 890000 
руб, до 1083000 руб. в 1988 г., 
т. е. возрос на 193000 руб., а 
численность УВП возросла с 
513 до 555. В настоящее вре
мя на каждых двух студентов 
дневного отделения приходится 
один сотрудник института.

Стоимость активной части ос
новных фондов, приходящихся 
на одного студента-дневника, по 
сравнению с 1980 г. увеличи
лась в четыре раза. Это хоро
шая тенденция. Если в 1980 г. 
стоимость приборов и оборудо
вания составляла 10,5 млн. руб., 
то в 1988 г. уже 23 млн. руб. 
Наша задача —•- темпы оснаще
ния наращивать. Но надо, что
бы рост затрат на учебный 
процесс в институте сопровож
дался и заметным повышением

качества подготовки специалис
тов.

В институте только что за
вершилась научно-методическая 
конференция по проблемам по
вышения качества подготовки 
специалистов; сегодняшнее соб
рание, можно надеяться, даст 
дополнительный фактический ма
териал по вопросам перестрой
ки учебно-воспитательного про
цесса. Необходимо, наконец, 
учебной части в ближайшее вре
мя четко определить концепцию 
совершенствования учебного 
процесса нашего института, най
ти критерии оценки качества 
подготовки специалистов.

Перестроечные революционные 
процессы в стране и в высшем 
образовании в частности не
избежно приведут к коренному 
повышению роли при решении 
всех жизненно важных вопро
сов первичных трудовых кол
лективов, их общественных ор
ганизаций. Факультеты и ка
федры, особенно выпускающие, 
обязаны будут в ближайшем
будущем полностью взять на се
бя всю полноту ответственнос
ти за количество, качество, но
менклатуру и конкурентоспо
собность выпускаемых специа
листов. Причем инициатива, 
предприимчивость и ответствен
ность будут всегда рядом в ус
ловиях социалистического рын
ка, а вопросы нравственного вос
питания студенческой молодежи 
переместятся на первый план. 
Современный инженер и без
нравственная личность или лич
ность с двойной, тройной мо
ралью нам больше не нужны, а 
выпуск слабых и невоспитан
ных инженеров просто престу
пен.

Как вам известно, общеин
ститутскому партийному собра
нию предшествовали открытые 
партийные собрания в первич
ных организациях с подобной 
повесткой, партком проанализи
ровал их решения, а также 
другие фактические материалы, 
был опубликован целый ряд ста
тей и заметок в газете «Поли
техник», как заказных, так и 
инициативных.

Все факультеты отмечают яв
но недостаточный личный вклад 
каждого коммуниста в пере
стройку учебно-воспитательного 
процесса, причем в равной сте
пени как коммунистов-руководи- 
телей, так и коммунистов-пре- 
подавателей и сотрудников. Сла
ба организующая роль партор
ганизаций и партийных бюро в 
выработке стратегических на
правлений совершенствования 
учебно-воспитательного процес
са. Научно-педагогические кол
лективы (и их общественные ор
ганизации) росту отсева, паде
нию конкурса, недостаткам и
проблемам среднего образова
ния, низкой культуре, невоспи
танности, элементарной беспо
мощности первокурсников, ни
гилизму и социальной апатии 
пока ничего существенного не 
противопоставили. До сих пор 
мы чего-то ждем, то ли еще бо
лее ценных указаний,' то ли по
вышения зарплаты. Есть предло
жение провести очередиу о ат
тестацию коммунистов по лич
ному вкладу в перестройку 
учебно-воспитательного процес
са в институте.

Если мы говорили, что инсти
тут в 1988 г. впервые не уком
плектовал первый курс на 82 че
ловека, то за этой цифрой сто
ит недокомплект на 63 человека 
по механико-технологическому 
факультету (декан коммунист 
А. А. Городилов) и на 19 чело
век по электромеханическому 
факультету (декан коммунист 
И. А. Дубровский). Налицо не
доработки как в профориента
ционной работе, так и в плани
ровании набора со стороны фа
культетов и выпускающих ка
федр. На первый день экзаме
нов по 14 специальностям из 
21 в институте не было конкур
са, а это многое значит.

Если принять, что у нас вы
сокие, но допустимые темпы 
отсева студентов, то мы на по
роге возможного существенно
го сокращения контингента пре
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подавателей. И в разрезе фа
культетов лидерами могут ока
заться РТФ (декан В. И. Ве- 
принцев) — за два года от
числено 332 студента, или по 

.26% среднегодового континген
та студентов; ТЭФ  (декан ком
мунист В. М. Журавлев) — за 
два года отчислено 302 студен
та, по 25% среднегодового кон
тингента студентов.

Если мы констатируем, что 
из 1019 распределенных моло
дых специалистов 1988 г. к мес
там назначения прибыло 680 
чел., или 67%, то по машино
строительному факультету (де
кан коммунист М. П. Головин)
лишь 59% выпускников прибы
ло по месту назначения, по ав
тотранспортному — 60% (де
кан коммунист А. И. Фадеев).
Это говорит о пробелах в вос
питательной работе и о том, что 
мы готовим инженеров во мно
гом безадресно.

Снятие с контроля Минвузом 
РСФСР традиционных показа
телей по учебному процессу да
ло институту, факультетам и ка
федрам дополнительные степе
ни свободы, поля для творческой 
деятельности, однако ни в мас
штабе института, ни на факуль
тетах к настоящему времени 
нет стройной системы органи
зации учебной работы на нова- . 
торской основе. Мы достаточ
но много говорим о фундамен- 
тализации, гуманитаризации, ин
дивидуализации обучения, це
левой подготовке специалистов, 
новых структурах, но на деле 
по всем этим важнейшим на
правлениям институт в нача
ле пути. Прежде всего необ
ходимо поставить должным 
образом учебный процесс в 
обычном его понимании, что
бы и занятия не срывать, 
чтобы студенты на них ходили, 
НИРС и УИРС развивались, 
чтобы был необходимый доступ 
к вычислительной технике, что
бы наши студенты боролись за 
знания, а не за получение дип
лома и т. д. Если все знают, 
что хорошо организован учеб
ный процесс на кафедре ТОЭ 
(зав. каф. коммунист Ю. С. 
Перфильев), на кафедре радио
техники (зав. каф. М. К. Чмых), 
в последнее время заметно при
бавляют кафедры общей физи
ки (зав. каф. А. Е. Бузмаков), 
робототехники (зав. каф. проф.
А. П. Дамбраускас), то на боль
шинстве других кафедр замет
ных качественных сдвигов не 
происходит. Почему наблюдает
ся такое — должны обязательно 
разобраться в текущем кален
дарном году партийные группы 
кафедр и партбюро факульте
тов. Перестройку своей работы 
факультеты и кафедры должны 
вести более решительно, в чем- 
то, может быть, надо рисковать, 
искать. Главное — надо сове
товаться с людьми, делать все 
гласно, принимать решения кол
легиально. Надо обьединить уси
лия на создание межфакультет-

ских и межкафедральных учеб
ных лабораторий, дисплейных 
классов, залов курсового и дип
ломного проектирования. . Тре
бует поддержки процесс станов
ления специального факультета 
по переподготовке кадров про-, 
мышленности, необходимы до
полнительные усилия по повы
шению качества безотрывного 
обучения.

В последние годы мы как-то 
незаметно выпустили непосред
ственно из виду личность пре
подавателя. С одной стороны, 
нет должной заботы о нем, нет 
стимулирования успешной рабо
ты в учебном процессе, а с дру
гой стороны — налицо и безот
ветственное отношение заметной 
части профессорско-преподава- , 
тельского состава к своим пря
мым служебным обязанностям. 
Имеют место срывы занятий по 
вине преподавателей, причем 
оценка этим фактам руководст- 
вом института дается стран
но дифференцированная. До
центу и коммунисту В. А. 
Турышеву за опоздание на
консультацию обьявили выго
вор, зав. каф, ЭЭиК А. В.
Хазовой за срыв по ка
федре нескольких занятий объ
явлен выговор, а за серию сры
вов занятий по каф. АиТ, в том 
числе за три занятия лично ком
мунистом Б. П. Соустиным. ему 
объявлено замечание. Требовать 
культуры и дисциплинированно
сти от студентов мы, конечно, 
обязаны, но прежде всего мы 
наконец должны избавиться от 
позорных фактов недисциплини
рованности, явной безответст
венности, недобросовестности 
наших преподавателей, неком
петентности и неповоротливос
ти работников, обеспечивающих 
учебный процесс.

1988 г. перечеркнул наметив
шуюся тенденцию по снижению 
правонарушений в студенчес
кой среде, это должно нас очень 
обеспокоить. Если в 1986 г. та
ковых по институту было 70, 
в 1987 г. — 28, то в 1988-м — 
уже 48. Работа по утвержде
нию трезвого образа жизни на 
факультетах и в подразделени
ях института пошла на убыль. 
Так, общее число студентов, 
побывавших в медвытрезвите
лях или задержанных в пьяном 
виде, увеличилось по сравне
нию с 1987 г. в 1,7 раза и со
ставило 34 чел. «Отличились» 
студенты механико-технологичес
кого факультета — 10 случаев 
(декан коммунист А. А. Горо- 
дилов, секретарь партбюро К. В. 
Сафонов) и студенты машино
строительного факультета — 11 
случаев (декан коммунист М. П. 
Головин, секретарь партбюро 
И. 3. Погорелов). Лишь по 
РТФ и ФАВТ в 1988 г. таких 
поступков не зафиксировано, 
однако для факультета автома
тики. и вычислительной техники 
1989 г. начался неожиданно бур
но —- за первый месяц два слу
чая.

За 1986 г. в общежитиях ин
ститута совершено 9 преступ
лений: йз них в общ. № 6 — 
4, № 4 — 3, № 3 — 1, № 7 —
1. Практически во всех обще
житиях появились кооператив
ные видеосалоны, действуют 
дискотеки, но работа их пуще
на практически на самотек. Ни 
комитет ВЛКСМ института (сек
ретарь коммунист А. М. Дани- 
чев), ни профком студентов 
(председатель С. В. Цыплен- 
ков) этому важному участку 
идеологической работы внима
ния не уделили. А где же на
ши органы студенческого само
управления — студсоветы? Или 
мы разменяли воспитательную 
работу в общежитиях на сомни
тельные рубли мнимого дохода 
от кооперативов? Партбюро фа
культетов воспитательную рабо
ту в общежитиях ослабили, фи
лиалы общественного пункта ох
раны порядка в большинстве 
общежитий не организованы. 
Необходимо в партбюро фа
культетов определить коммунис
та, ответственного за правовое 
воспитание студентов, выделить 
в каждом общежитии комнату 
под филиал ОПОП. Предотвра
тить в 1989 г. дальнейший рост 
противоправных действий и по
ступков наших студентов — пер
вейшая задача партбюро фа
культетов и лично секретаря 
партбюро.

Возобновлению свободной 
продажи спиртных напитков мы 
должны противопоставить рас
ширение возможностей научно- 
технического творчества студен
ческой молодежи, всемерное раз
витие общественно-политичес
кой деятельности, предоставле
ние полной возможности изу
чать иностранные языки, зани
маться физкультурой и спор
том, добиться многократного 
увеличения посещения библиоте
ки, в том числе абонемента ху
дожественной литературы, во
влечение студентов в разумные 
педагогические эксперименты и 
искания, приобщение к дости
жениям мировой культуры, раз
витию художественной и иной 
самодеятельности. Все инициа
тивы молодежи по расширению 
научно-технического творчества 
должны быть поддержаны и 
обеспечены ресурсами в пер
вую очередь. Введение хозрас
чета в науке не должно привес
ти к уменьшению числа студен
тов, работающих по хоздоговор
ным НИР, мы просим этот воп
рос взять на контроль и про
ректора по научной работе ком
муниста В. А. Трояна, и началь
ника НИСа коммуниста В. А. 
Глинчикова.

Одобрения и поддержки за
служивает работа кафедры физ- 
воспитания и спортивного клу- 
ба «Политехник». Спортивные 
традиции института поддержива
ются благодаря энтузиазму этих 
коллективов, мы их видим днем 
и вечером, в субботу и в во
скресенье на работе. Учебной

части института необходимо под
держать кафедру кадрами в
необходимых размерах, эти лю
ди делают важнейшее дело, ук
репляя здоро’вье студентов и
сотрудников института.

Остановлюсь на художествен
ной самодеятельности. В насто
ящее время в институте имеет
ся эстрадный оркестр, инстру
ментальный ансамбль, хореогра
фия, вокальный класс, СТЭМ 
«Контрасты», агиттеатр, посто
янно работает дискотека «Ма
рафон», создается клуб само
деятельной песни. Всеми кол
лективами руководят специалис
ты с высшим образованием. Ряд 
коллективов выезжал в твор
ческие поездки за рубеж,

Но только три коллектива 
имеют .свои помещения, акто
вые залы института давно не 
ремонтировались. техническая 
оснащенность недостаточная, в 
художественную самодеятель
ность необходимо вкладывать 
средства, они окупаются, и в 
этом не должно быть сомнения.

Если же рассматривать воп
рос на уровне факультетов, то 
здесь в настоящее время непо
чатый край работы. Только на 
ТЭФ  есть агитатор, много сту
дентов в общеинститутских кол
лективах (декан факультета
B. М. Журавлев, коммунист; 
отв. за худ. самодеятельность 
коммунист Г. А. Потехин).

На большинстве факультетов 
имеет место равнодушие к куль
турно-воспитательной работе со 
стороны деканатов, партбюро, 
профбюро, сотрудников; Никто 
не ищет и не поощряет лю
дей, способных вести эту ра
боту, видимо, и партком пе
рестал спрашивать за ре
зультаты. А ведь в институ
те есть энтузиасты этого дела. 
На ТЭФ  — Г. А. Потехин, на 
АТФ — Ю. А. Хегай, на ФАВТ 
— В. Е. Ультан, на МТФ —
C. И. Почекутов, на ЭМ Ф  —
О. В. Колмаков, А. О. Встов- 
ский, на РТФ — В. И.Томилин.

С образованием кафедры
ЭЭиК наметилось некоторое-
оживление культурной жизни 
института, проводятся интерес
ные диспуты, встречи с профес
сиональными артистами, писа
телями, деятелями кино, но ожи
далось большее, и прежде все
го ожидались сдвиги в повы
шении общей воспитанности, 
культуры наших студентов. Это
го пока не наблюдается, куре
ние в институте не уменьша
ется, студенты ходят в голов
ных уборах, сквернословят, ма
териальные ценности не берегут 
и т. д. По этим признакам си
туация в институте, прямо ска
жем, критическая. Мы стоим 
перед фактом введения еже
дневного дежурства преподава
телей и комсомольцев по учеб
ным корпусам, "в гардеробе, в-’ 
общежитиях.

Громадная роль и ответствен
ность за формирование марк
систско-ленинского мировоззре

ния за воспитательную работу 
в целом у студенческой моло
дежи лежат на кафедрах об
щественных наук. Справляются 
ли сегодня они с этой задачей? 
Утвердительный ответ дать бы
ло бы большой поспешностью, 
поскольку общественные науки 
в настоящее время у нас на 
этапе переосмысления, но об
щечеловеческие ценности и ком
мунистические идеалы ревизии 
подлежать не могут. Мы не 
должны подталкивать молодежь 
к экстремизму, нигилизму, все
дозволенности и политической 
безответственности. Каждое пуб
личное выступление лектора в 
любой аудитории должно быть 
выдержано в духе времени, все 
новые тезисы не должны пода
ваться как истина в последней 
инстанции. Формирование у сту
дентов диалектического мышле
ния, собственного критического 
взгляда на окружающую дейст
вительность, развитие самосо
знания. политической культуры
— вот основные задачи для на
ших обществоведов, да и все
го преподавательского корпуса.

Оценивая постановку воспита
тельной работы в целом, мож
но заметить, что в институте 
теряются сложившиеся традиции 
и не формируются новые. Со
зданный совет института по 
идейно-воспитательной работе 
(СИВР) пока не стал коорди
нирующим штабом, его работа 
оторвана от первичных трудо
вых коллективов (учебных групп 
и кафедр).

Подготовленный парткомом 
доклад не претендует на пол
ноту и законченность, мы не 
касались развития материаль
ной базы, но он должен убе
дить в необходимости пере
смотра отношения каждого из- 
нас к служебным и партийным 
обязанностям. Результативность 
и эффективность учебно-воспи
тательной деятельности коллек
тива института в настоящее 
время нельзя признать удовлет
ворительной, и ответственность 
за данное состояние лежит в 
первую очередь на партийной 
организации, на коммунистах. 
Имеют место некомпетентность, 
дилетантство, посторонность и 
недисциплинированность на 
всех уровнях. Мы теряем до
верие студенческой молодежи к 
профессорско г преподаватель
скому составу как к корпусу 
профессионалов. Организовать 
должным Образом труд и вос
питательный процесс студентов
— главная ближайшая задача 
партийной организации институ
та и партийный долг каждого 
коммуниста. Сохранение су
ществующего состояния учеб
но-воспитательного процесса, за
глаживание имеющихся проб
лем — это путь к потере ав
торитета вуза, к отставанию от 
потребностей развития народно
го хозяйства, а в условиях-хоз- 
расчета к дилемме: быть или 
не быть?

О женщины,
ж е н щ и н ы !
Как вы...

.ЛУКАВЫ,  0  „.ДЕЛОВИТЫ,...КРАСИВЫ,
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Владимир* ЛАПШ ИН

Х О Т И Т Е - В Е Р Ь Т Е . .
Кому из нас, положа руку 

на сердце, не хочется хоть 
чуть-чуть заглянуть в будущее? 
Отвечаю: каждому хочется.

Любит — не любит, придет 
— не придет, снимут — повы
сят, наградят — накажут. И 
способ для этого есть. Вер
ный.

Гаданием называется, сиречь 
хиромантией, если по-научному. 
Некоторые, конечно, сомнева
ются, есть даже такие, кото
рые поносят-ругают гадание 
всячески. А зря. Во-первых, не 
нами придумано, еще наши 
пра-пра-пра... этим занимались. 
А во-вторых, сбываются же га
дания, особливо ежели под ста
рый Новый год или у прове
ренного человека. Я сам лич
но недавно узнал, что...

...Одна из наших многочис
ленных королев красоты гада
ла на жениха. И чего она толь
ко, бедная, не делала: и баш
мачок, то есть туфель фабрики 
«Скороход», за дверь бросала, 
и в колечкО' с приговором вол
шебным заглядывала — суже
ного нет как нет. И правильно. 
Где же в нашем хоть и госу
дарстве, но не царстве столько 
женихов голубой крови найти. 
Мы же демократы. Ежели где 
и засиделась-завалялась пароч
ка, то все одно на всех не хва
тит, столько мы в последнее 
время королев развели-понавы- 
бирали.

Или вот еще случай.
Один из наших коробейни- 

ков-кооператоров к гадалке об
ратился. Тоже под новый год, 
но уже по лунному календарю. 
Раскинула гадалка карты — и 
вышла добру молодцу прямая 
дорога в казенный дом. Другой 
бы закручинился, а наш обра
довался: значит, смело можно 
ему в исполком идти и разре
шение на открытие своего шес
того кооператива по поделке 
свистулек из кубинского саха
ра местного производства ис
прашивать. Обрадоваться-то он 
обрадовался, да не до потери 
ума: он этой самой гадалке за- 
место гонорара два своих коо
перативных пирожка дал, да 
еще и сдачу потребовал. И 
разрешение, между прочим, в 

этом самом казенном доме по
лучил. Вот и не верь после 
этого.

Бармен всем известного ка
фе на кофейной гуще решил 
погадать. Сразу после работы. 
Но ни в одной из чашек, что 
после посетителей остались, 
гущи этой самой не оказалось. 
Решил он дома это дело про
извести, ну и прихватил с со
бой... немного. Исключительно 
для гадания. Только ничего у 
него из этого не вышло — пе- 
рехватили-таки народные конт
ролеры нашего кормильца на 
самом взлете. И мне его не

С неба сыплются
подснежники, 

Снег кружится и поет,
На скамью садится

вежливо,
Молча трубку достает,..
Он смеется

с наслаждением,
И взвивается дымок 
Белым-белым

наваждением 
Над безмолвием дорог...

Снег опять кружится
весело

И, смотря в мое окно,
Тихо напевает песенку,
А весна пришла давно...
Ведь не зря снежинки

звездные,
Что летят и там и тут,
На весеннем, свежем

воздухе,
Как подснежники,

цветут! 
Фотоэтюд Л. ШОСТАК.

жалко нисколько: не умеешь... 
не бери.

Мой сосед, непримиримей- 
ший неформал, тоже свою бу
дущую судьбу узнать захотел: 
в зеркало с приговором загля
нул. И я тут случился, полюбо
пытствовал, Вижу, показалась 
в зеркале огромная площадь, 
посредине стоит мой сосед-не
формал с огромным жгучим ло
зунгом, а мимо люди идут и 
ну ровно никакого внимания на 
него не обращают. Плюнул с 
досады сосед и высказался в 
том смысле, что приговор не 
тот. Насчет приговора я с ним 
согласился и кое-что еще до
бавил — мысленно, правда: не 
люблю непечатно. И что вы ду
маете — сбылось ведь гада
ние-то. За всю свою нелрими- 
римейшую деятельность он в 
свой неформальный союз всего 
в почти миллионном городе аж 
почти десяток членов собрал. 
И правильно. Болтать и митин
говать всем уже изрядно под
надоело,! дело делать надо, а 
моему соседу ро всякими соб
раниями-совещаниями и рабо- 
тать-то некогда.

Так что как бы там ни гово
рили, а гадание — дело стоя
щее. Да я и сам не удержался 
— на бобах разбросил, напе
чатают этот мой рассказ или 
нет. Не поверите — одни белые 
бобы выпали, и вот, как види
те...

Приглашает 
СС Строитель»

Фазиль ИСКАНДЕР

С О Н
Мне снились

любящие руки,
Они тянулись

и просились.
И музыки далекой

звуки
Сквозь толщу жизни

доносились.
Сквозь толщу жизни

эти звуки,
Сквозь мусор

горьких заблуждений... 
.И эти любящие

руки.
Как ветви

с робостью весенней,
Тянулись

долгое мгновенье 
И не решались

прикоснуться,
Как будто

их прикосновенье
И означало бы

проснуться.

Джейн Фонда — кинозвезда, 
которая уже почти три десят
ка лет удерживает внимание 
критики и любовь зрителей. 
Она прославилась не только 
своим талантом, но и активной 
антивоенной деятельностью. В 
последние годы популярность 
Джейн Фонды резко скакнула 
вверх благодаря пропаганде 
аэробики, которой она заня
лась с присущим ей темпера
ментом.

Она в прекрасной форме, и 
зрители смогут убедиться в 
этом, посмотрев новый фильм 
Сиднея ЛЮМЕТА «НА СЛЕ
ДУЮЩЕЕ УТРО». Как и все 
фильмы Люмета, его новая 
картина характерна четко про
черченным сюжетом, темпера
ментной актерской игрой, глу
боким психологическим анали
зом внутреннего мира героев.' 
Фильм начинается как самый 
настоящий «триллер» — лента 
ужасов, а затем превращается 
в психологическую драму.

Думаю, что никого не орта- 
вил равнодушным роман А. Дю
ма «Граф Монте-Кристо» и 
французский фильм с велико
лепным Жаном Марэ. И вот с 
8 по 12 марта мы приглашаем 
вас на новую киноверсию это
го романа, созданную на Одес
ской киностудии Марком ЗА
ХАРОВЫМ и Георгием ЮНГ- 
ВААЬД-ХИАЬКЕВИЧЕМ. На
деемся, что вам интересно бу
дет сравнить игру Виктора Ави
лова, создавшего образ нового 
графа Монте-Кристо, с неиз
гладимым образом, созданным 
Жаном Марэ. Неожиданной по
кажется роль аббата Фариа в 
исполнении Алексея ПЕТРЕН
КО, кстати, ему посвящена це
лая серия. Петренко работает в 
особом стиле, создавая изящ
ный образ роли-игры, увлекая 
нас именно этой игрой, а не 
правдоподобием.

Жан-Поль Бельмондо — явле
ние в мировом кино уникаль
ное — четверть века неизмен
ный фаворит публики. Только 
2—3 года назад пальма пер
венства перешла к Жерару Де
пардье.

С 16 го по 20-е смотрите 
Бельмондо в новом фильме Жа" 
ка Дере «Одиночка». Режиссер 
Ж. Дере известен как мастер 
«полара» — криминального 
жанра. В «Одиночке» исполь
зуется традиционная для акте
ра фабульная ситуация: комис
сар полиции ведет самостоя
тельное расследование1 по делу 
об убийстве своего друга инс

пектора полиции. Его месть за
вершается... Впрочем, чем она 
завершается, вы узнаете, по
смотрев этот фильм.

«Шаг» — новый фильм Алек
сандра Митты, созданный 
вместе с японскими кинема
тографистами. В главных ро
лях — Леонид Филатов и про
славленная японская кинозвез
да Комаки Курихара. Это дуэт, 
на который стоит посмотреть. 
Достойная пара, показанная в 
звездный час своей жизни, 
когда жизненное вдохновение 
позволило им преодолеть не
одолимое. Японская мать и 
советский ученый сломали со
противление бюрократии двух 
стран. История о спасении де
сяти миллионов японских де
тей от страха увечья и смер
ти, избавление от эпидемии 
полиомиелита будет показана с 
21 по 23 марта. Завершит 
репертуар марта дебют вы
пускника ВГИКа. Рашида Нуг- 
манова — фильм «Игла», по
ставленный на киностудии «Ка- 
захфильм». Несколько мнений 
критиков.

Елена Стишова: «В «Игле» 
я ощущаю новое эстетическое 
качество. Сюр? Постмодер
низм? И то, и другое, но уж 
точно не старый, добрый реа
лизм, третируемый сегодня 
как «папино кино». Суров, 
замкнут, неулыбчив й черен 
герой в исполнении рок-звез
ды Виктора Цоя. Загадочная 
фигура, этот Моро, С виду су
пермен. . Каратист, дзюдоист и 
т. д. А по поступкам — ро
мантик и поэт. Новая поэтика 
выходит на контакт с абсолют
ными ценностями. Это обнаде
живает».

Александр Толстых: «Кино
веды придут в восторг. Подро
сток получит подтверждение 
тому, что Цой — парень что на
до. Наркоманы посмеются 
Взрослый народ будет черты
хаться. продираясь сквозь ло
вушки абсурдизма а-ля видео
клип. Педагоги будут ахать на
счет дурных примеров. Коро
че, шум будет».

Александр Аипков: «Нугма-
нов выступает уже как сложив
шийся художник, и если по
черк его временами еще не
ровен, то все равно пластиче
ский талант, чувство музыки, 
кинематографа, умение строить 
ритм не оставляют сомнений в 
его будущем».

А ваше мнение?
А. ПЕЛЕВИНА,

заместитель директора кино
театра «Строитель».

К О Н Т А К Т Ы  « Д Р У Ж Б Ы »
XXV юбилейную зимнюю 

спартакиаду «Дружба» препо
давателей втузов Урала и Си
бири гостеприимно принимал 
с 3 по 11, февраля Уральский 
политехнический институт. 13 
вузов Урала и Сибири послали 
свои сборные команды препо
давателей и сотрудников на 
спортивный • праздник в г. 
Свердловск. Хозяева спарта
киады приложили все усилия 
для успешного ее проведе
ния. Как и в прошлые годы, 
участники соревнований с за
видным задором и энергией бо
ролись на спортивных площад
ках и лыжных трассах по семи 
видам спорта. Особенностью 
этой спартакиады «Дружба» 
явилось выделение второй год 
подряд лыжников в возрасте 
свыше 65 лет в отдельную 
группу, стимулирование допол
нительными зачетными очками 
участие в соревнованиях уче
ных со степенями и званиями. 
В результате упорной спортив
ной борьбы итоги спартакиады 
«Дружба» 1989 г. для КрПИ 
выглядят следующим образом:

Лыжные гонки — 5 место
Зимнее троеборье ГТО — 7 

место.
Лыжные эстафеты — 10 мес

то

Настольный теннис 7 мес

то
Волейбол женский — 9 мес-

о
Волейбол мужской — 9 мес

то
Коньки — 9 место
Бадминтон — 11 место
Участие преподавателей с 

учеными степенями и звания
ми — 5 место

Общее место КрПИ — 9 мес
то.

Большой личный вклад в ко
пилку команды КрПИ внесли 
призеры спартакиады. По лыж
ным гонкам: Трифоненко Тать
яна — I место, Шепеленко Н. Д.
— II место, Мехонцева Д. М.
— .Ill место.

По зимнему троеборью ГТО:. 
Авдеев С. П. — I место, Ме
хонцева Д. М. — III место, Не-
рода О. А. — III место. По на
стольному теннису: Дорошенко
С. А. — I место. Гостеприим
ные хозяева организовали для 
участников экскурсии по городу 
и в знаменитый геологический 
музей. Многие из участников 
побивали на спектаклях в теат
ре оперы й балета, театре муз- 
комедии.

Преподаватели — участники 
спартакиады побывали на род
ственных кафедрах УПИ, где

ознакомились с учебно-вспо
могательной работой, научны
ми разработками своих кол
лег по работе. Кроме того, 
участники спартакиады озна
комились с работой крупных 
уральских предприятий, завя
зали тесные контакты по науч
ным и производственным инте
ресам. ,

Многолетние наблюдения ве
теранов спартакиады доц. Ро- 
дичева Г. М., доц. Мехонцевой 
Д. М., ст. преп. Шепеленко
Н. Д. и др. доказывают, что 
многолетние систематические
занятия физической культурой 
и спортом, в т. ч. и участие в 
спартакиаде «Дружба», позво
ляют сохранять творческое дол
голетие, уменьшают заболева
емость, поддерживают высо
кий моральный тонус,

А. ПОГОРЕЛОВ.

Ректорат, партком, профком, 
кафедра электроснабжения
с прискорбием извещают, что 
1 марта 1989 года на 58-м году 
жизни скоропостижно сконча
лась ПЛАУНОВА МАЙЯ АЛЕК
САНДРОВНА, и выражают глу
бокие соболезнования родным 
и близким покойной.

За редактора Г. Ф . КАЯЧЕВ,
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